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В статье делается попытка разработки научных основ эффективного использования 

природных ресурсов в степной зоне на основе анализа экологических проблем вододефи-

цитного Оренбуржья и путей их решения. Исследования проблем обеспеченности водны-

ми ресурсами растениеводства позволят выявить эффективность их использования и да-

дут возможность разрабатывать мероприятия по адаптации растениеводства к особенно-

стям неравномерности распределения атмосферных осадков по годам и его сезонам. Сей-

смологические исследования, мониторинг геодинамической активности недр на место-

рождениях углеводородов позволят прогнозировать сейсмические события и снизить риск 

возникновения ЧС. Предложены мероприятия по улучшению экологической обстановки и 

повышению эффективности использования природных ресурсов. 
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The article attempts to develop scientific foundations for the efficient use of natural re-

sources in the steppe zone based on an analysis of the environmental problems of the water-

deficient Orenburg region and ways to solve them. Studies of the problems of providing water 

resources for crop production will reveal the effectiveness of their use and give the opportunity 

to develop measures to adapt crop production to the peculiarities of the uneven distribution of 

precipitation over the years and its seasons. Seismological studies, monitoring of the geodynamic 

activity of the subsoil at hydrocarbon fields will make it possible to predict seismic events and 

reduce the risk of emergencies. Measures are proposed to improve the environmental situation 

and increase the efficiency of natural resource use.  
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